

## Caridad, Piedad y Catecismo

He aquí un trilema de alto sentido espiritual, tomado por los ferroviarios madrileños para su Hermandad, que va a constituirse bajo el excelso patronato de la Asunción de la Santísima Virgen María y de Santa Teresa Jesús. Como en todos los Cuerpos de funcionarios numerosos, en el de ferroviarios intensificó su campaña el marxismo, haciéndonos creer en su audacia corrompidas aquellas conciencias españolas. Mas es lo cierto que los ferroviarios, como otros tantos Cuerpos numerosos de funcionarios y empleados, a la hora de la verdad supieron pronunciarse por España y en pro de una revolución netamente española, distinta de aquella que los rojos propugnan todavía y contra la que todavía luchan nuestros valientes soldados. De esto son buena prueba las listas de caídos que las Compañías ferroviarias cuentan en la Causa nacional; de ello podemos dar fe los que vimos la actitud de muchos ferroviarios valientes atravesando en zonas fronterizas lugares peligrosos sometidos incluso al fuego adversario.

Y si nadie ha de dudar del espíritu españolista de nuestros ferroviarios, tampoco es lícito poner en duda el sentimiento religioso del honroso Cuerpo. En nuestra ciudad florece una Cofradía de Ferroviarios bajo la protección de San Antonio de Padua; ahora los ferroviarios madrileños van a constituirse en Hermandad bajo el alto patronato de la Reina de los Santos y de nuestra Santa Teresa. Llevan como programa ejercer una intensa

campaña de acción católica con el trilema de Caridad, Piedad y Catecismo. Nosotros, que conocemos a fondo la fidelidad de nuestros trabajadores industriales a los fines que se proponen cumplir, auguramos a los ferroviarios madrileños los mejores frutos. En su admirable empresa les acompañará la Divina protección que hará eficazmente benéfica su labor de apostolado.

## Protección a los humildes

Una vez más se acusa esta característica de la legislación social del Gobierno que preside el Caudillo, la protección a los humildes, en la Ley de Arrendamientos Rústicos, promulgada el pasado día 23 de julio último. Y nos demuestra esta Ley que puede muy bien ejercerse esta protección en justicia, sin esquilmar los derechos de los propietarios, ni caer en las aberraciones, ni extremos a que conducían las algaradas republicano marxistas.

En la Ley de Arrendamientos Rústicos, que con carácter de transitoriedad regirá hasta tanto que las circunstancias permitan al legislador resolver los problemas del campo de una manera definitiva, se prevé en las contingencias que pueden ocurrir en los contratos de arrendamiento, apareciendo, por ende, la razón de necesidad pública por encima del interés particular.

Nuestra legislación ha sabido poner en el fiel la balanza de la justicia, protegiendo a los humildes al tiempo que respetaba los intereses de la propiedad y concordaba todos estos intereses particulares con los altos intereses nacionales a los que deben someterse aquéllos.

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.485

PERIODICO DE LA TARDE

Mortes 11 de agosto de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila  
Máxima, 30.  
Mínima, 11.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## Trágica situación de las fuerzas rusas en el extremo occidental sur La aviación germana bombardea los barcos en que STALIN Inglaterra reclama de Turquía la autorización --que se niega-- para que la escuadra rusa atraviese los dardanelos

### LA SITUACION INTERNACIONAL

#### CON LA CONQUISTA DE KRASNODAR Y DE MAIKOP

han ocupado las tropas alemanas las últimas grandes bases soviéticas de la región del Kubán. La resistencia fue muy dura, pero absolutamente inútil. Las tropas alemanas han alcanzado la orilla meridional y prosiguen, a lo largo del ferrocarril que nace en Krasnodar y llega hacia Novorossisk, el avance impetuoso hacia la última base naval soviética en el mar Negro.

Antes de haber comenzado el ataque general contra Krasnodar, el domingo a primera hora, las vanguardias alemanas forzaron el paso sobre el Kubán por todo aquel sector. Las tropas germano-soviéticas actuaron con una precisión extraordinaria, ya que cruzaron el río inmediatamente después de ordenada la acción por el Alto Mando, aun sin esperar la llegada del material de pontones.

Se ha decidido la lucha en el norte del Cáucaso en toda la zona comprendida hasta el mar Caspio. Ahora se combate en el importante sector entre el Don y el Volga. La decisión no puede hacerse esperar. Tímoschenko, que al parecer, y según las informaciones que tiene el mando alemán, ha salido hace varios días de la región del Cáucaso para dirigirse a Stalingrado y hacerse cargo personal del mando del flanco norte en situación militar tan precaria, lanza constantemente nuevas tropas para tratar de contener el avance alemán, cuyas tropas soviéticas saca del sector central.

Estas tropas han contraatacado al sudoeste de Stalingrado, sin éxito alguno. Han sufrido gravísimas pérdidas. Como al mismo tiempo está a punto de terminarse la lucha en el extremo noreste del recodo del Don, la situación de los bolcheviques en aquella zona es

también muy apurada. El enemigo, conforme con la orden de Stalin, se defiende con tenacidad. Los bolcheviques se apoyan en posiciones muy fortificadas y minadas. No obstante, las tropas alemanas que operan al noroeste de Kalatsch han avanzado nuevamente ocupando varias posiciones y alturas fortificadas. En las luchas de las últimas veinticuatro horas sobre el Don los aviadores alemanos han causado una verdadera carnicería entre las tropas enemigas que huyen.

#### HOY EL PARTE GERMANICO

registra bombardeos intensísimos de su aviación sobre los barcos rusos que pretenden salvar las tropas que están en trance peligrosísimo de ser copadas en la costa que va de Novorossisk hasta Tuapse. Nada sabemos de lo que está ocurriendo con la Flota de guerra rusa que primero tenía sus bases en el mar Negro y luego en el Azov. ¿Que ocurrirá ahora si el alemán ocupa la costa caucásica?

Antaño, al final de la Gran Guerra, cuando los germanos impusieron a los rojos el armisticio de Brest-Litovsk, se concertó la rendición de los barcos de guerra rusos. Las tripulaciones hicieron resistencia. Los comandantes de las unidades surtas en la bahía de Sebastopolizaron la bandera autonomista ucraniana, y durante la noche con las luces apagadas zarparon. Abrieron fuego las baterías costeras y varios buques menores fueron hundidos, pero el grueso de las naves logró arribar a Novorossisk.

Y ahora, ¿qué ocurrirá, repito. La escuadra que manda el almirante Ortiabriski se ha refugiado en Novorossisk, Batum, Peti y demás puertos de la costa caucásica. Pero esas radas son

facilmente aseguibles, por mar y por aire, habiendo sido tocadas ya algunas embarcaciones durante los bombardeos llevados a cabo por la «Luftwaffe» en las últimas jornadas.

Dispersa así la flota, su fuerza combativa queda considerablemente reducida.

LEED LO QUE EL GRAN «Times» decía cuando germanos y rusos atacaban a la colosal Sebastopol, refiriéndose al porvenir de la escuadra del almirante Ortiabriski. La resume en tres puntos.

Primero. Combatir hasta el fin, fuesen cuales fuesen las bases con que contara, y, en último extremo, hundir las embarcaciones para que no cayeran en poder de los alemanes.

Segundo. Buscar refugio en los puertos turcos, permitiendo al Gobierno de Ankara el desarme de los navíos y el internamiento de sus tripulaciones.

Tercero. Atravesar los Dardanelos y unirse a la flota inglesa del Mediterráneo.

¿Son realizables estos consejos?

El más aceptable es el primero, que a la vez encaja perfectamente dentro de la psicología rusa.

El segundo sólo puede presumirse cuando carezca el Mando soviético de ninguna base en que buscar abrigo aun cuando sea improvisada. (Ya ha debido llegar esta hora).

Y el tercero es prácticamente irrealizable, ya que habría de contar «a priori» con la dejación de las obligaciones de un neutral, por parte de Turquía.

En estos últimos tiempos—por el contrario—las relaciones rusoturcas han alcanzado una fuerte tensión, at-

mósfera que no es la más propicia para llevar a cabo la concentración naval que en ciertos círculos aliados se viene sugiriendo. Son varios los expertos que han pedido al Consejo de Guerra anglosajón se ejerza presión sobre Ankara para que la escuadra bolchevique del Mar Negro pueda surcar el Bósforo y llegar hasta Egipto.

#### ANGORA A LA VISTA.—El periódico búlgaro de Sofía publica una

información de Angora dando cuenta de que el embajador de la Gran Bretaña en Angora interviene energicamente ante el Gobierno turco para que deje pasar por los Dardanelos a los barcos de la flota soviética del Mar Negro. Añade el diario búlgaro que hasta ahora el Gobierno turco ha rechazado la demanda basándose en el Pacto de Montreux, que concede a Turquía pleno derecho para impedir por los Dardanelos el tránsito de barcos de guerra extranjeros.

«El Gobierno turco —dice después— hasta ahora no se ha dado motivos para suponer que va a abandonar la neutralidad observada y que va a quebrantar aquel pacto permitiendo que los barcos de guerra extranjeros pasen por sus estrechos».

En la misma información se asegura que últimamente el Gobierno turco ha ordenado reforzar las guarniciones de la frontera turco-caucásica y turcosiria. Además, se han colocado nuevas barreras de minas en el Mar Negro, frente al Bósforo.

Por último da cuenta de que hace unos días llegó a la costa turca un submarino soviético, que fue internado, y asimismo la tripulación, integrada por 18 hombres,

## Visita oficial del Caudillo A SU PUEBLO NATAL La población le tributa un jubiloso recibimiento

LA CORUÑA, 10.—Con enorme júbilo recibió el Ferrol del Caudillo la noticia de la visita oficial que el Generalísimo iba a hacer a su ciudad natal. La población se engalanó con multitud de banderas nacionales y del Movimiento, el comercio cerró sus puertas y adornó los escaparates con alegorías alusivas al Salvador de España y el día se declaró festivo. Un gentío enorme, dispuesto a tributar el más grandioso recibimiento al jefe del Estado, invadía las calles. Por si el viaje de regreso deseara hacerlo por mar, fué preparado para el Caudillo el destructor «José Luis Díez».

### Llegada a El Ferrol

A las cinco y cuarto de la tarde hizo su entrada en El Ferrol acompañado de su séquito el Generalísimo. En las afueras de la ciudad le esperaba el Ayuntamiento en corporación, bajo mazas, y el alcalde le dió la bienvenida en nombre de sus paisanos. Hasta la entrada en la ciudad, todo el trayecto estaba abarrotado de público, que calorosamente aclamaba al Generalísimo y arrojaba flores sobre el coche.

Cuando la comitiva llegó a la Puerta Nueva, se dispararon cohetes y bombas. En la Puerta Nueva esperaban a Su Excelencia representaciones de la Falange, con las jerarquías locales y provinciales, que rindieron al Caudillo entusiasta y respetuosa acogida. Revistada por el jefe del Estado la compañía del regimiento de Infantería que le rindió honores, volvió a ponerse en marcha la comitiva, que, por la calle del General Franco, se dirigió a Capitanía General, donde también le rindió honores una compañía del Tercio Norte de Infantería de Marina. Durante el paso del Caudillo, no cesaron los vitores y aclamaciones y el recibimiento resultó grandioso, pues a él se sumó la ciudad entera, que ovacionaba y vitoreaba al jefe del Estado. Secciones de las organizaciones de Falange cubrieron el trayecto que recorrió el Generalísimo. Este vestía uniforme de almi-

rante. Desde el Pazo de Meirás le acompañaban el ministro de Marina y los jefes de sus Casas Militar y Civil, y para saludarle en El Ferrol fueron desde La Coruña, entre otras personalidades, el capitán general de la Región con su Estado Mayor, el gobernador civil y el jefe provincial del Movimiento.

### Recepción oficial

En el salón del trono de Capitanía General se celebró la recepción oficial. El Caudillo estaba acompañado por el ministro de Marina.

Hizo la presentación el almirante Moreno y asistieron el general del arsenal, el almirante de la escuadra, el capitán general de la región, el gobernador civil, el gobernador militar, el Ayuntamiento, representaciones del Ejército, comandantes de los buques, jefes y oficiales de la Armada, autoridades civiles y eclesiásticas y varias representaciones.

### Visita a los astilleros

Terminada la recepción, el Caudillo hizo una minuciosa visita a los astilleros, donde recorrió las nuevas gradas, en que podrán construirse los mayores acorazados, y elogió el emplazamiento de las mismas. En esta visita le acompañó el ingeniero director de la factoría, que le informó sobre las obras que se ejecutan. Después el Caudillo visitó el cuartel de Instrucción, donde se alojan las brigadas de marinería. Poco antes de las nueve el Generalísimo embarcó a bordo del «José Luis Díez», acompañado de su séquito. Los vitores y aclamaciones de la multitud se repitieron en esta ocasión.

### Regreso en el «José Luis Díez»

A las nueve y doce minutos fué avistado en La Coruña, a la entrada del castillo de San Antón, el «José Luis Díez». Desde mucho antes, las calles eran un hervidero de gente. Los balcones estaban engalanados con banderas nacionales y del Movimiento, y alrededor del Club Náutico se congregó un inmenso público, que aclamó fervorosamente al

## UN CICLON corta las comunicaciones argentino-chilenas

MENDOZA, 10.—Un ciclón, desencadenado desde hace cinco días, ha interrumpido las comunicaciones aéreas, ferroviarias y automovilísticas entre la Argentina y Chile. Las líneas telegráficas han sido derribadas cerca de Malargue. A causa de las lluvias torrenciales se ha desprendido una enorme roca, que se desplomó sobre el tejado de una granja. Hubo cinco muertos y tres heridos graves.—EFE.

Caudillo en el momento de desembarcar. Al llegar el «José Luis Díez» a la altura del castillo, los balandros, que habían terminado la regata, y las traineras se acercaron al buque y le sirvieron de escolta hasta su llegada al puerto. La banda de las fuerzas que habían acudido a rendir honores interpretó el himno nacional. Las aclamaciones se sucedieron entre vitores y aplausos. Estaban para recibir al Caudillo representaciones de la Sección Femenina y un grupo de cadetes del Frente de Juventudes. Después de las autoridades locales y jerarquías dieron la bienvenida al jefe del Estado, éste siguió el viaje al Pazo de Meirás, acompañado del ministro de Marina, de los jefes de sus Casas Militar y Civil y del almirante de la escuadra. (Cifra).

## Actualidad española

### Camaradas del Littorio visitan LOS ALMOGARAVES, Campamento catalán del Frente de Juventudes

BARCELONA, 10.—Sesenta y tres camaradas de las Juventudes fascistas del Littorio han salido a las dos de la tarde para el campamento de Los Almogaraves, instalado en Santa Fe del Montseny. Allí permanecerán veinte días en compañía de los camaradas del Frente de Juventudes de esta provincia.—(Cifra).

#### Tercer albergue nacional de la Sección Femenina

PALMA DE MALLORCA, 10.—Se ha inaugurado el tercer albergue nacional de la Sección Femenina del Sindicato Español Universitario, organizado por la Jefatura Nacional.

El albergue ha quedado instalado magníficamente en la playa llamada Cala Mayor.

Asistió la camarada Hoyos, inspectora nacional de albergues.

Han llegado ya camaradas de Santiago de Compostela, Valladolid, Lérida, Tarragona, La Coruña, Burgos, Zamora, Castellón, Ciudad Real, Guadalajara, Jaén, Badajoz y Madrid.—(Cifra).

#### Albergue universitario de Tacoronte

TENERIFE, 9.—Con asistencia de las jerarquías se ha inaugurado el albergue universitario femenino instalado en un pintoresco lugar del pueblo de Tacoronte.

Asisten cuarenta afiliadas del Sin-

dicato Español Universitario, entre las que figuran representaciones de toda la provincia. Pronunció un discurso el jefe del distrito universitario de Canarias.—(Cifra).

#### Quinientos niños de los suburbios madrileños veranearán atendidos por Auxilio Social

MADRID.—Ayer tarde salieron para Medina del Campo 500 niños de los suburbios madrileños acogidos en Hogares de Auxilio Social. Durante un mes estos niños veranearán en la villa castellana atendidos en los albergues de Auxilio Social.

En la estación del Norte fueron despedidos por jerarquías y autoridades.—CIFRA.

#### Toma posesión el nuevo capitán general de la sexta Región

BURGOS, 10.—Hallegado el nuevo capitán general de la Región, general de división don Joaquín García Pallasar, que se posesionó de su cargo. Le esperaban en el límite de la ciudad el general Los Arcos, capitán general interino de la Región, y el jefe de su Estado Mayor. En unión de ellos, el general García Pallasar llegó a la plaza de Alonso Martínez, donde está instalado el palacio de Capitanía, y en la que se hallaba formada una compañía del regimiento de San Marcial, con ban-

dera y música, que le rindió los honores de ordenanza.

El nuevo capitán general presenció luego el desfile de las tropas, y pasó, más tarde, al interior del palacio, en cuya escalinata le esperaban los generales Gorgozo, Castejón y Abreu, gobernadores militares de San Sebastián y Burgos y comandante general de Armería de la región. En el despacho oficial del capitán general se hallaban el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación y otras autoridades, con las que conversó durante algunos momentos. El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento le dió la bienvenida en nombre de todas las autoridades. A continuación se celebró, en el salón del trono, una recepción militar, en la que tomaron parte los jefes de los Centros, Cuerpos y dependencias militares de guarnición en Burgos.—(Cifra).

Un perro lobo lleva dos meses sin separarse de la puerta del calabozo donde su dueño está detenido

BARCELONA.—Un perro lobo, propiedad de un individuo detenido hace dos meses por la Policía, no se ha movido en todo este tiempo de la puerta que da acceso a los calabozos donde ingresó su propietario. El can no ha muerto gracias a los agentes y guardias de la Jefatura Superior de Policía, que desde el primer momento le han dado de comer, y a pesar de los esfuerzos realizados no se mueve de la puerta por donde penetró su dueño.—CIFRA.

# EL CAMPO Y LOS MERCADOS NACIONALES

## Impresión de «Ceres»

El tiempo para las faenas de recolección no ha podido ir mejor, pues ni un solo día se ha perdido de trabajar en las eras; y como la cosecha es corta y el calor seco acelera las trilladas, que son vistas y no vistas, pues lo que atrasa más las faenas es la trilla, ya que las trilladoras todavía son escasas en España y en Castilla especialmente, pues se sigue trillando a trillo tirado por mulas y bueyes. Las eras han de quedar barridas dentro de breves días y serán pocas las que en Castillas tengan nada que hacer en septiembre.

En el campo de secano puede decirse que no se hace otra labor que eras y eras, acarreo, trilla y aventar. Las cebadas quedaron terminadas de limpiar en casi todas partes; a continuación se arreglaron las legumbres y ahora están metidos de lleno en trigos para seguir con las avenas y rematar con los garbanzos.

El tiempo seco ha favorecido al viñedo en cuanto a la no propagación de plagas, y aunque la uva va quedándose algo menuda, si en fin de este mes cayera alguna chaparradilla o en primero de septiembre, se confirmaría la buena impresión que sobre el viñedo hay de casi toda España.

Las remolachas y patatas están hermosísimas, especialmente las remolachas forrajeras, que hay muchas sembradas y mucha achicoria, que está superior, prometiendo gran cosecha y rendimiento. De patatas parece que es más la fachada que tienen las plantas que lo que rinden, pero van bien. Los olivares, si bien siguen viniendo las buenas impresiones de Cataluña, Aragón, Rioja y Navarra, vienen malas de la zona serrana extremeña, y nada buenas de Andalucía, especialmente de la zona de Jaén, en donde sin llegar a ser mala, va a resultar algo menor que la pasada y el conjunto nacional va a variar poco de la cifra lograda el pasado año.

Allí donde lo permiten las labores de eras se están dando a los barbechos la última vuelta, generalmente la cuarta, para las siembras tempranas septembrinas, y hay una gran barbechera preparada, lo cual es interesante, ya que muchos de los fracasos actuales son debidos a las malas condiciones en que se hizo la barbechera pasada; y la hecha hasta ahora es magnífica.

Trigos.—Parece que va a venir trigo argentino por el convenio que se está llevando a cabo; y parece ser que vendrá con flota argentina, ya que la española no basta; teniendo en cuenta las muchas cosas urgentes que hay que fletar. Los buques españoles están cargando cereales en el Puerto de Rosario de Santa Fe había cuatro barcos, y sólo el «Rita Harcia» no sale por ahora por carecer del «navicet» inglés; los demás vendrán en seguida.

En Castilla todavía no hay trigos disponibles, pero ya en la Virgen empezará a haber partidas dispuestas; y en fines, vendrá como el fin de Septiembre de otros años por el adelanto que llevan las faenas.

Las impresiones que vamos recogiendo cuidadosamente son éstas: Andalucía es mediana, porque la cogieron los calores fuertes de lleno, y está dando mucha paja y poco grano; en Extremadura, que ha sido abundante en todos los cereales, solamente el trigo ha fracasado por los aires solanos que le abrasaron, quedando la cosecha reducida a la mitad de lo que prometía; en Navarra, Rioja y Aragón, sin ser del todo mala, no llega a regular en conjunto,

aunque hay comarcas que han salido bien y otras mediantemente; en Levante bastante bien han salido con los trigos, pero muy desiguales de unas regiones a otras, pero en conjunto con aumento de zona, cosa contraria al resto de España, en que la zona triguera ha sido en un 10 a un 30 por 100 menor, en conjunto un 15 aproximadamente. En Castilla la Vieja el trigo está saliendo menos mal, porque ha granado bastante bien, muy llenito, aunque más bien menudo que otra cosa y muy sano y limpio; trigos que han de dar más peso de que representan un buen rendimiento harinero. Menos mal, hay pueblos con más cosecha que el año pasado y otros con algo menos. Y en Castilla la Nueva y Albacete, en conjunto, regular, y algo mayor que la pasada, pero ha habido pueblos muy mal. Por lo tanto, por las impresiones generales que vienen, podemos afirmar que en España se está recogiendo una cosecha corta, casi igual a la anterior, que se calculó de 29 a 31 millones de quintales, pero más bien algo más que aquella pese a la menor zona cultivada. Es decir, que no sería de extrañar que la cosecha resultase de 31 a 32 millones, pero no mayor. En fin, poco falta para que se tengan ya datos definitivos de todas las provincias de España para poder calcular con mayor aproximación a la realidad.

Centeno.—Resulta que este modesto cereal, sucedáneo estupendo del trigo, ha sido el que ha salido mejor de todos, habiéndose recogido una buena cosecha, siendo lástima que los labradores no hayan vuelto al centeno, sobre todo en tierras que antes lo fueron; y que por los abonos se hicieron trigueros, y al no tenerles, es natural que vayan al centeno; vale más una buena cosecha de centeno que una mala de trigo. Este año parece que se va a ensanchar la zona de este gran cereal, del que sale una harina muy rica y en mezcla no se nota apenas su intromisión en las masas panaderas del candeal.

Cebadas.—Las cebadas se han cogido muchas: mucha zona y muchos granos... ¡qué granos! lenguas de pájaros y como si fueran avenas; pero, sin embargo, hay sitios en que ha resultado superior, sobre todo en aquellos en que cuando llegaron las adversidades se habían segado. Por eso en Andalucía y Extremadura, en proporción, han salido mejor con las cebadas que con el trigo; y en Castilla, en cambio, al revés: menos mal de trigo y mal de cebada por falta de granazón.

Avena.—Solamente ha resultado regular, pero como se ha sembrado mucha, puede venir muy bien para cubrir el déficit cebadero, pudiendo asegurarse que las labranzas tienen asegurado el pienso sumando los dos cereales.

Leguminosas de pienso.—Mal, muy mal han resultado todas y las que peor han salido han sido las algarrobas; claro es que se exagera mucho la fatalidad, pues aunque hay sitios en que han cogido escasamente la sembradura, en otros han conseguido algo más, pero siempre poco. Los yeros y muelas han resultado mal, pero menos mal; y teniendo en cuenta la mucha zona sem-

brada, será de lo que haya algo. Las veces muy mal, tan mal como las algarrobas; y las habas que han sido regulares... se han comido en verde, siendo muy pocas las que vayan a ganado en seco, pero si algunas se han recogido serán escasamente para atenciones particulares, aparte de algunas zonas como Extremadura, que hay partidas.

Legumbres.—Los garbanzos han sido los triunfadores en la hecatombe de las legumbres. En Andalucía, aunque algunos fracasaron, se han cogido muchos, y allí la cosecha tiene el calificativo de abundante, habida cuenta de que la zona ha sido enorme. En Castilla hay de todo; muchos tempranos fracasaron; los intermedios los «picó» mucho el frío de Julio y los tardíos han sido los que mejor han salido. Es decir, que este año, los que no hicieron caso al refrán de por San Marcos y sembraron aún después, han acertado. Se espera que el garbanzo sea algo chico y se teme también que las cañalidades sean duras. El bicarbonato en danza en el clásico cocido.

Las alubias vienen muy bien: cosecha abundante, pero se están vendiendo en verde aun las que son variedades para secas, y así se ven las que salen al mercado llenas de venas. Mucho se va a mermar la cifra de las alubias secas.

Las muelas finas fracasaron, pero aún fracasaron más las lentejas, de las que se ha recogido muy poca cosecha; sin embargo hay desigualdades, ya que aquí mismo en nuestra provincia, muy mal en las tierras ligeras de la zona Sur, y aceptable y casi abundante en algunos pueblos del Norte y noroeste de esta provincia y limitrofe con León.

Harinas.—Las fábricas están paradas esperando a que se las dé trigo seguidamente y parece ser que pronto van a dar órdenes para que vaya mucho directamente a las fábricas de harinas y asimismo lo del cambio. «El Boletín del Estado» del día 21 del pasado ha publicado un orden con fecha 17 prorrogando la clausura de molinos maquileros hasta el 1.º de julio de 1943. El «Boletín» del día 1.º publica un decreto suprimiendo las Juntas Harino Panaderas, pasando sus funciones al Servicio del Trigo y Juntas de Precios.

Abonos.—Superfosfato se ofrece de 18 por 100 a 334,50 tonelada; de 16 por 100, a 320,25; y de 13 por 100, a 309,20. Hay necesidad de adquirir cuanto antes lo que se necesita e igualmente de potasa y buscar algunos preparados que estén bien en riqueza nitrogenada sobre todo.

Paja.—Hay una demanda activísima en dirección al Norte, especialmente hacia la montaña santanderina, pero solamente de paja de legumbres para el ganado lechero, y por lo tanto los precios están muy firmes habiéndose de 55 y 60 pesetas los 100 kilos empacada. En cambio la blanca, o sea la de trigo y cebada hay mucha oferta, especialmente del Centro y Andalucía, ofreciéndose mucha a la venta sobre vagón en pacas, de 17 a 18 pesetas los 100 kilos, y sin empacar, de 9 a 10 pesetas. Y asimismo en la Mancha. En Castilla todavía viene poca oferta de paja blanca a la venta, pero hay muchas máquinas de empacar preparadas para trabajar, aunque lo que se ve animación hasta ahora es la de legumbres, que al no haber casi ni paja ni grano va a estar cara toda la campaña. Claro es que la de legumbres no estará tan escasa como algunos suponen, porque si bien

ha salido mal, sin embargo hubo mucha zona.

En Aragón ceden pacas, de 24 a 25 pesetas los cien kilos, pero hay poca animación. La alfalfa está llenando la aplicación para el consumo y en casi todas partes hay grandes existencias alfalferas y a la tasa se hace con holgura, adquiriéndose toda la que se necesita. Hay mucha alfalfa, pero se empacará mucha para guardar. Si que este año se han vendido y se están empacando muchas veces henificadas, cuyo pienso ha de tener y tien gran estimación.

Vinos.—La uva marcha menuda, pero si cayeran algunos golpes de agua en este mes y principios del que viene, la cosecha sería superior en conjunto, porque hay majuelos que tienen más uva que hojas. Pero hasta ahora va menuda, cosa natural. El negocio de vinos está muy firme, pero mucho; la gran demanda hacia el Sur para blancos buenos sigue activísima, habiéndose operado a 14,50 y 15 pesetas grado y hectolitro al mayor en la Mancha; y los tintos, que también están animados, aunque no tanto como los blancos, se han vendido alrededor de 13,50 grado y hectolitro. En Castilla, Rioja, Navarra y Aragón están firmes los vinos buenos, y en esta región los de Toro se están vendiendo bien, aunque hay bastantes existencias. Los vinos malos, aunque no están tan animados como los buenos, también han reaccionado algo, operándose con cierta alegría.

Lo que si es un hecho es que se van a industrializar muchos mostos, pues parece que hay preparada mucha campaña de mostos concentrados para mistelas sustitutivas del azúcar ante la escasez de ésta. Es buena aplicación, y esto hará que el mosto bueno se venda bien.

Quesos y mantecas.—«El Boletín del Estado», fecha 19 del pasado y con fecha 15, publicó una Orden de la Presidencia del Gobierno aclarando disposiciones anteriores sobre precios de quesos y mantecas. Los quesos llamados de crema de oveja en bloques y crema Mahon, se aplicarán a los quesos llamados fundidos con exclusión de ningún otro. Los quesos de vaca se tasan a 7,25 el gallego corriente; a 8,50 el San Simón; en nata, a 9,70. Y en quesos de leche de oveja se tasan: el manchego fresco, a 9,35; en curado, a 11,70 y el viejo, a 12,45. El Villalón fresco, a 6,80; en oreado, a 8,50; el Burgos fresco, a 7,40; el oreado a 9,25. Los quesos fundidos crema Mahon en bloques, a 13,50; el crema de ovejas, a 14,10 y el crema Gruyere, a 14,75.

Boniatos.—En «El Boletín del Estado», fecha 29 del pasado, se han fijado los precios de tasa para el boniato en la actual campaña para el productor en la siguiente forma: para la zona costera de Andalucía, Málaga, Granada, Huelva, Cádiz y Almería, a 80 céntimos hasta el primero de Octubre; a 70, de 1.º de Octubre a Diciembre, y a 75, de primero de Diciembre a fin de campaña. Y al resto de España hasta el 10 de Octubre, a 65 céntimos; de 10 de Octubre a 10 de Diciembre, a 55; y

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de agosto de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 785.

Premiados con 2'50 los números 085; 185; 285; 385; 485; 585; 685; 885; 985.

Avila, Tip. y Enc. de Sonda Martín

## Sección Religiosa

Día 12, Miércoles.—Santos Clara, vg.; Pórcario, ab.; Euplio, dc.; Hilaria, Digna, Juliana, Largión, Felicitas, vg.; Aniceto, Eunonia, Nimmia, Quiriaco, mrs.; Eusebio, Herculano, obispos.

La misa y oficio divino son de Santa Clara, con rito doble y color blanco.

### Santa Clara de Asís

Monasterio de Santa María de Jesús (Gordillas).—La Comunidad de Religiosas Franciscanas dedica solemne función a su Seráfica Madre, Santa Clara. Por la mañana, a las ocho, misa conventual. A las once, misa solemne y exposición de Su Divina Majestad, que quedará de manifiesto todo el día. Por la tarde, a las ocho, corona franciscana, sermón por el R. P. Victoriano Rodríguez, Guardián de San Antonio, procesión sacramental con visita de altares, bendición y reserva.

### Nuestra Señora del Consuelo

Ermita de San Esteban.—El Patronato de Nuestra Señora del Consuelo celebra solemne triduo en honor de la Santísima Virgen. Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las ocho y media, exposición del Santísimo, rosario, preces del triduo, sermón por el R. P. Aragón, sacerdote de San Vicente de Paul, bendición y reserva.

## C. N. S. Sindicato Nacional de Ganadería

SUMINISTROS

A partir de mañana día 12, y durante los días abajo indicados se procederá a la distribución de un cupo de salvados entre todos los ganaderos sindicados de la capital que posean ganado porcino, previa presentación de la cartilla de suministros de pienso expedida por este Sindicato y declaración jurada de la C. R. A. G. correspondiente al mes actual, con arreglo al siguiente orden de fechas y alfabético del primer apellido.

Día 12 letras A a la G inclusive  
Día 13 > H > N >  
Día 14 > O > Z >  
Día 17 incidencias.

El delegado provincial del Sindicato, Fausto Velayos.

SE VENDE «Serré» en buen uso. Samuel González. Cabezas del Pozo

## LA SORDERA

se corrige con nuestro modernísimo Vibrador Eléctrico, sin pilas, enchufable a la corriente. Dirigirse: Hernisán (Estudios Ortopédicos «Sección Sordera»), Balmes, 104.—Barcelona Aprobado Censura Sanitaria n.º 2001

de 10 de Diciembre hasta el fin de campaña, a 70 céntimos kilo. Las Juntas Provinciales de Precios pondrán o rectificarán a la Comisaría General los que calculen han de resultar como de venta al público en cada época, concediéndose como márgenes comerciales para almacenistas y detallistas un 5 y un 10 por 100 respectivamente como máximo, atendiéndose concretamente a lo dispuesto en la circular número 265.

Harina de huesos.—Hay oferta en la zona de Valencia, a 80 pesetas los 100 kilos.

Ganados.—Mientras la recolección está en su apogeo los mercados seguirán parados sin movimiento apenas. En lanar se ha hecho bastante volumen de operaciones, pagándose a 170 los corderos; las ovejas, a 210 y los carneros, a 250. Los porcinos de siete semanas se pagaron de 170 a 220 pesetas, según tipos; los de tres meses, a 350 pesetas; de seis, a 500 y de un año, a 1.000 pesetas; en este ganado sigue la tendencia a la baja, acaso porque no hay seguridades de que haya los piensos necesarios para cebar.— CERES.

## Jefatura Agronómica de Avila

Patata de siembra

Por el «Servicio Nacional de Patata de Siembra» han sido fijadas las zonas productoras de patata de siembra que han de regir en la campaña próxima en esta provincia, habiéndose ampliado las del pasado año con algunos términos municipales, que por su altura, clase y bondad del tubérculo y aceptación de éste en el mercado tradicional, se ha conceptualado reunan todas las condiciones precisas para ser incluidos. Las zonas productoras son las siguientes:

Zona de Barco de Avila.—Que comprende El Losar, Barco de Avila, La Carrera, Santa Lucía, Tremedal, Navatejares, Umbrias, Solana de Béjar, La Zarza, Puerto Castilla, Gil García, Nava del Barco, Tormellas, Llanos de Tormes, Navalonguilla, Bohoyo, Lastra del Cano, Junciana y Aliseda de Tormes.

Zona de Piedrahita.—Términos de Casas del Puerto de Villatoro, Villanueva del Campillo, Navacepedilla de Corneja, San Miguel de Corneja, Navaescurial, San Martín de la Vega, Navalperal de Tormes, Navaceda de Tormes, Hoyos del Espino, Navaredonda, San Martín del Pimpollar, Hoyocasero, Hoyos del Collado, Bonilla de la Sierra, Herguijuela, San Bartolomé de Tormes, Zapardiel de la Rivera y Horcajo de la Rivera.

Zona de Arévalo.—Que comprende Nava de Arévalo, Pedro Rodríguez y San Vicente de Arévalo.

Se considerarán como variedades únicas aptas para siembra, la blanca chata de la zona de Arévalo y la encarnada de la rosa en las zonas de Barco de Avila y Piedrahita.

Los pueblos anteriormente citados remitirán a esta Jefatura antes del día último de mes, relaciones de productores con expresión de superficie plantada y cosecha probable, refiriéndose exclusivamente a las variedades autorizadas para la siembra en aquella zona.

Las condiciones que ha de reunir la patata para ser considerada como «Autorizada» para la siembra, son las siguientes:

a) Tener un peso no inferior a 30 gramos ni superior a 200.

b) Estar exenta de aparentes manifestaciones de enfermedades secundarias, mildiu, podredumbres, etc., así como de tierra, tubérculos dañados por los animales, herramientas etc. y de tubérculos extraños a la variedad.

c) Estar envasada y precintada conteniendo en el interior del envase una papeleta con el rótulo: «Patata autorizada para la siembra» con indicación de la variedad y origen.

Los sobrepagos de que ha de disfrutar esta patata con respecto a la de consumo, serán fijados por el ministerio de Agricultura. Igualmente por el Servicio Nacional de Patata de Siembra se fijarán las normas sobre la entrega de patata, selección, circulación y comercio de la misma, que serán publicadas en el B. O. de la provincia.

Por el ingeniero jefe, Jerónimo G. de Liaño.

## NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

Mecánicos competentes]

## Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 114; Teléfono 257

Sánchez Prieto

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

## BAÑOS DE RETORTILLO SALAMANCA

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre Aguas sulfurado-sódicas, nitrogenadas y muy radio-activas a 48º Manantial artesiano (212 litros por minuto) Maravillosa eficacia en el REUMATISMO, AFECCIONES DEL APARATO RESPIRATORIO Y DE LA PIEL

Censura Sanitaria núm. 12.

«Publicidad R. E. I.» Salamanca

## MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

Censura sanitaria núm. 226.

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe

GRAN HOTEL.

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).-1.º de julio a 30 septiembre

Censura Sanitaria núm. 3.320.

Censura sanitaria núm.50

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

SECCION FEMENINA

NORMAS SOBRE LOS CURSOS DE MAGISTERIO

Este año los cursos para las maestras tendrán de duración 45 días para ello esta Delegación Nacional de la Sección Femenina ha conseguido del ministro de Educación Nacional ampliar las fechas de las vacaciones hasta la terminación del curso.

Las enseñanzas que se darán estarán divididas en dos partes:

1.ª Escuelas de Formación y Formación Femenina del Frente de Juventudes.

2.ª Enseñanzas de Escuela de Hogar.

Al terminar las mismas, se darán los certificados oportunos de haber cursado las enseñanzas de instructoras elementales del Frente de Juventudes y de Hogar.

Estos certificados les serán válidos para tomar posesión de la Escuela (según orden del Ministerio de Educación Nacional, pudiendo en las mismas dar estas enseñanzas pero para actuar como instructoras efectivas será necesario ser nombradas por las correspondientes Delegaciones del Partido, Sección Femenina, Frente de Juventudes) y poseer el título oportuno.

Organización del Curso

El curso estará dividido en dos etapas en la forma siguiente:

1.—Se darán las enseñanzas de Escuela de Formación y enseñanza femenina del Frente de Juventudes, empezando el 4 de septiembre y terminando el 10 de septiembre ambos inclusive. Al terminar esta primera parte, se extenderán los oportunos certificados.

2.—Se dará la enseñanza de Escuela de Hogar empezando el 16 de septiembre y terminando el 20 de octubre. Al terminar se extenderá el oportuno certificado.

Las propuestas de maestras afiliadas, las haréis como todos los años con arreglo a las normas de personal debiendo dar a conocer esta circular a todas las Delegaciones Locales para que a su vez propongan a las afiliadas maestras y cursen las solicitudes y matrículas a través de personal de las no afiliadas y S.E.M.

Podrán tomar parte en este curso: 1. Las maestras afiliadas que no hubiesen hecho nunca ningún curso de Formación de los que se dan todos los años (estas camaradas lo harán internas abonando la Nacional 6 pesetas diarias por cada una).

2. Las maestras afiliadas que habiendo hecho curso de Formación deseen obtener el certificado de Hogar y de Juventudes.

3. Las maestras sindicadas al SEM que les interese hacer estos cursos (éstas se alojarán por su cuenta).

4. Las maestras que no pertenezcan ni al SEM ni a la Sección Femenina se alojarán por su cuenta).

Trámites de propuestas

Los trámites de las maestras afiliadas se harán como siempre, ateniéndose a las normas de Personal de las jefes locales. Las que ya hayan hecho los cursos los justificarán debidamente.

Las afiliadas al SEM lo harán por medio de su organización, o sea, al delegado provincial del SEM, le pasará la delegada provincial de la Sección Femenina el número de maestras que deseen hacer el curso, con nombres, apellidos, lugar donde actúa y encuadramiento, justificando pertenecer al Sindicato. Las maestras que no pertenezcan a Falange y a SEM lo solicitarán de las delegadas locales, haciendo una solicitud con los datos de nombres, apellidos, domicilio, lugar de nacimiento, lugar en que ejerce, edad, etc. y si es propietaria, interina, etc.

Todas ellas, rellenarán el impreso de matrícula y abonarán el importe de la misma.

Todas ellas, se someterán al reglamento del curso, dándoseles de baja a las tres faltas de asistencia sin justificar, sin derecho a reclamar la devolución de matrícula.

Matrículas

Toda alumna deberá pagar una matrícula que será según la escala siguiente:

Maestras afiliadas a Sección Femenina 20 pesetas, sindicadas al S. E. M. 25 pesetas, maestras en general 30 pesetas.

Estas cantidades se abonarán en el momento de suscribir la matrícula y debidamente justificada por relaciones agrupando a las maestras según en el grupo que pertenezcan primero, segundo, tercero y cuarto. Las alumnas podrán hacer el curso completo, o bien solo la primera parte si es que ya tienen el certificado de Hogar. En este caso lo harán constar así en la matrícula.

Pero no se podrá hacer la segunda parte si no se hace la primera del curso. La matrícula será la misma aunque solo se haga la primera parte.

Departamento de Cultura y formación de Jerarquías.

GRANDES DISTURBIOS EN LA INDIA a consecuencia de la detención de GANDHI y demás jefes del CONGRESO DE BOMBAY

Los laboristas independientes ingleses piden que se reúna la Cámara de los Comunes para tratar del problema de la India

LONDRES, 10.—En nombre del Partido laborista independiente, el diputado Maxton ha solicitado del presidente de la Cámara de los Comunes la convocatoria de ésta para discutir el problema de la India.

A este respecto, el corresponsal parlamentario de la Agencia Reuter tiene noticia de que, por el momento, no se piensa convocar al Parlamento para tratar la cuestión india. EFE.

La policía y la tropa siguen abriendo fuego contra la muchedumbre

BOMBAY.—El Gobierno de la

provincia de Bombay ha publicado el siguiente comunicado:

«La policía y la tropa abrieron fuego diez veces hasta las cuatro de la tarde del día de hoy contra la muchedumbre, que se entregaba a desórdenes en la ciudad. Fueron alcanzadas varias personas, pero todavía se desconocen detalles. Las regiones más afectadas son las de Dugong y Dedar. En estas y en otras regiones de la ciudad la muchedumbre cometió diversos actos de violencia. En los desórdenes de ayer murieron 8 personas y otras 15 resultaron heridas.—EFE.

Una importante manifestación ha tratado de llegar hasta el palacio del virrey en Nueva Delhi

NUEVA DELHI.—La Policía ha rechazado un número bastante importante de manifestantes que había conseguido franquear la barrera de obstáculos colocados al pie de la colina donde se alza el palacio del virrey de la India. Los manifestantes formaban parte del desfile de vecinos de la ciudad vieja de Nueva Delhi, que intentaron llegar a pie hasta el palacio del virrey y hasta la secretaría imperial de la ciudad, y que fué disuelto por la Policía a la altura de la puerta de Ajmeri.—EFE.

Quince muertos en Bombay. Se intensifica el paro

BOMBAY.—El balance de las víctimas habidas en esta ciudad durante los desórdenes de ayer arroja un resultado de ocho muertos y 169 heridos.

A últimas horas de la tarde los incidentes se agravaron en la zona Norte de la capital. La Policía hizo fuego en varias ocasiones. Durante

el día de hoy 60 personas fueron conducidas a los puestos de socorro, la mayor parte de ellas heridas por bala. Cuatro de ellas murieron poco después. El número de muertos desde el principio de los disturbios se eleva, pues, a 15.

El paro se ha intensificado en las últimas horas. Las noticias que se reciben de otros puntos de la India dan cuenta de parecidos desórdenes los cuales han tenido consecuencias semejantes a las indicadas en anteriores informaciones.—EFE.

Intento de asalto a la Oficina de Correos. Las estaciones ferroviarias vigiladas

BOMBAY.—La situación en los barrios septentrionales de la ciudad ha empeorado esta tarde; grupos de personas dispararon tiros contra los puestos de Policía, apedrearon los trenes, cortaron los hilos telegráficos y rompieron los postes del alumbrado público.

La muchedumbre intentó asaltar la sucursal de Correos, pero la rápida intervención de patrullas móviles inutilizó el intento. Más de 25 autobuses fueron abandonados por sus conductores en plena calle, después de haber averiado el motor.

Las autoridades han dispuesto que las estaciones ferroviarias sean vigiladas por piquetes de Policía militar.—EFE.

Fuego de fusil contra los estudiantes, en Lucknow

LUCKNOW.—La Policía ha abierto el fuego contra los estudiantes de la Universidad de Lucknow, al intentar éstos formar una manifestación, a pesar de estar éstas prohibidas por las ordenanzas. La Policía intervino, primero, con porras de goma y luego, al ser opedreada por la multitud estudiantil, disparó sus fusiles. Han sido detenidos 13 estudiantes, entre ellos ocho señoritas. Destacamentos de Policía y militares vigilan los edificios de la Universidad.—EFE.

SE VENDEN

dos motores Siemens, de un H. P., como nuevos. San Millán, 4, tercero. Avila.

¡PATRONO!

¿Recuerdas la ley de 1.º de septiembre de 1939? En ella nuestro Caudillo te manda con imperativo de justicia social afiliarte en el Subsidio de Vejez a todos los trabajadores comprendidos entre los 16 y los 65 años de edad y con retribución no superior a 9.000 pesetas anuales.

Centro de Estudios Universitarios

Provisión de cátedras en la Sección de Derecho

El Consejo de Administración del Centro de Estudios Universitarios ha acordado proveer, mediante concurso libre de méritos, las cátedras de Derecho Romano, Historia del Derecho, Derecho Canónico, Derecho Civil (parte general), Derecho Civil (primer curso), Hacienda Pública, Derecho Mercantil y Filosofía del Derecho.

Los aspirantes a dichas cátedras reunirán las condiciones siguientes: Primera. Ser español y con definida vocación por la docencia universitaria.

Segunda. Acreditar ser adicto al Alzamiento nacional, con absoluta limpieza de su conducta política-social y religiosa.

Tercera. Haber cursado con singular aprovechamiento los estudios de licenciado o doctor en Derecho.

Los méritos que podrán alegar los concursantes, se agruparán en la siguiente forma:

a) Obras y trabajos publicados que se refieran concretamente a la cátedra que concurren.

b) Títulos facultativos, académicos y honoríficos que posean.

c) Cargos docentes y culturales que hayan desempeñado o desempeñen.

d) Idiomas que posean (deberán indicar los que hablen y los que traducen) y en esos conocimientos podrá incluir, tanto los que se refieran a lenguas modernas como a las lenguas clásicas.

Los documentos justificantes de las anteriores circunstancias, en unión de las certificaciones académicas de los estudios cursados, expresivas de las calificaciones obtenidas en todas y cada una de las asignaturas, publicaciones de que sean autores, hojas de servicios prestados en la enseñanza oficial o privada, etc., se entregarán en la secretaría del C. E. U. (Alfonso XI, número 4, segundo derecha. Madrid.)

Las instancias serán dirigidas al señor presidente del Consejo de Administración del Centro de Estudios Universitarios.

El plazo de admisión de solicitudes y documentación ha dado comienzo el día primero del actual y terminará el día 15 de septiembre próximo.

Los nombramientos se harán por el curso académico 1942-43, pudiendo ser confirmados en ellos anualmente los interesados.

Para completar los datos de esta convocatoria, pueden dirigirse los aspirantes a la secretaría del Centro, todos los días lectivos, de diez a once de la mañana.

Vida sanitaria

El talco no puede curar la angina de pecho Por EL DOCTOR VESALIO

La noticia divulgada en la Prensa diaria acerca de un tan nuevo como absurdo tratamiento del «angor pectoris» sitúa en el plano de la actualidad médica todo lo relacionado con esta grave afección. No hay enfermo, ni amigo ni contertulio que deje de preguntar si es verdad que el talco es capaz de curar la angina de pecho, a lo que todos contestamos sin titubeos con la más rotunda negativa.

En la mayoría de los casos es el esproquete pálido de Schaudin el causante de la enfermedad, y a este terrible microbio en espirilo no le produce el talco la más pequeña inquietud, ya que solo tiene un relativo pánico ante el arsénico, el bismuto y el mercurio.

Una importante proporción de casos de angina de pecho se presenta en los intoxicados por el tabaco, en los fumadores empedernidos. Invítamos a las mujeres que fuman a que mediten sobre este peligro. Contribuyen a producir el mal las inflamaciones de la aorta y de las arterias coronarias encargadas de nutrir el músculo cardíaco. La hipertensión es culpable muchas veces.

El cuadro clínico de una angina de pecho es terriblemente espectacular. El desdichado enfermo queda rigidamente paralizado en una absoluta inmovilidad, como si se hubiera transformado en estatua; sin

que el mayor peligro le haga dar un paso. Su mirada expresa la más indescriptible angustia. Es el momento en que más se siente cerca la muerte. Su sensación es la de encontrarse oprimido el torax por una poderosa tenaza que lo sujeta bruscamente, produciéndole un súbito y agudísimo dolor en el pecho, que nace a la altura del corazón y se irradia por el hombro, codo y dedos izquierdos, especialmente hasta la extremidad del meñique, produciendo la sensación de muerte inminente, de angustia insuportable.

Pasa un tiempo más o menos breve, unos segundos, unos minutos y, también de una manera brusca, desaparece el dolor y se desvanece la angustia; el individuo, como si se viera libre de pronto, reanuda su marcha y su facies recobra pronto su expresión habitual.

Pero este es el cuadro de los casos graves. Algunas personas sufren a veces un dolorcito fugaz, que se percibe detrás del esternón y que se irradia más o menos intensamente hacia el hombro y brazo izquierdos. El individuo piensa en el reumatismo, en una neuralgia, en que es artrítico, ese término tan socorrido y tan absolutamente impreciso del artritismo. Un examen radiográfico y un análisis de sangre descubren la verdadera causa.

La crisis aguda, la angina de pecho espectacular que acabamos de describir se trata con inhalaciones de nitrato de amilo y con comprimidos de trinitrina, que todo individuo que haya padecido un solo ataque debe llevar siempre consigo. En la mayoría de los casos el efecto es fulminante. Para evitar un nuevo ataque, posiblemente mortal, el enfermo debe ponerse en manos de su médico, que ordenará un tratamiento etiológico o de la causa del mal, en la seguridad absoluta de que en ningún caso se le ocurrirá abrir el torax para echar en el corazón una cucharadita de talco... ¡que el corazón es una cosa muy seria, señores!

Servicio de la Oficina de Información Sanitaria «IBYS»



Camión, 4.500. Turismos, 5.000 pesetas 1.300 GASOGENOS LUMA circulan en España. Descuento importante a revendedores. Comisiones especiales a chóferes, «LUMA». Apartado 66. San Sebastián

LEA USTED 'El Diario de Avila,'

**BARACHOL** contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor. Censura Sanitaria núm. 1.123

Si Ud. padece del ESTÓMAGO o INTESTINOS... ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. DISPEPSIA, DOLOR DE ESTÓMAGO, ACIDEZ, VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO. Aprobado e Inofensivo.

SE VENDE

Camioneta, circulando, de una y media toneladas, con toda la documentación al corriente, con dos cubiertas nuevas y cuatro en buen uso. Razón: Carretera Nueva 34. Avila.

Empresariol

El día 12 del presente mes expira el plazo de pago voluntario de las cuotas del Subsidio Familiar. Juntamente con ella deberás abonar la cuota sindical.

Transcurrido dicho plazo ambas cuotas las pagarás con un recargo del 10 por 100.

MOTORES

Transformadores, alternadores, aparatos eléctricos, compro averiados o funcionando. Ofertas con precio, VILLEN.—Ancora, 7. MADRID.

EETRAS, la revista específica del hogar, acaba de publicar el número del mes de agosto. Selecta y amplia lectura que proporcionará un entretenimiento agradable a usted, su esposa y sus hijos en sus vacaciones. Venta en librerías y quioscos. Alfonso XI, 4. Madrid

Natalicios

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto infante, que se llamará Francisco Javier, la esposa del registrador de la propiedad, don Julio Monsalve Flores, (nacida Elena Aulestiarte Arispe). Enhorabuena.

También ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del teniente médico de la gloriosa División Azul, don José María García Villarreal. Enhorabuena.

—Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa de don Francisco del Ojo Velayos (nacida Conchita Sánchez Girón).

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

Posesión

Ha tomado posesión del cargo de contable del Cuerpo de Contabilidad del Estado, de esta Delegación de Hacienda, la encantadora e inteligente señorita María del Pilar Escudero.

Al darla nuestra enhorabuena deseámosla muchas satisfacciones y éxitos en su cargo, así como grata estancia entre nosotros.

Viajeros

Han llegado:

De Coruña, don Hilario Hernández, con sus hijos, señorita Engracia, y don Ferreo, maestro de ceremonias de la S. I. Catedral.

—De la misma capital, la culta directora de las Graduadas, doña Rita S. Salguero, viuda de Reguera.

—De Madrid, don Carlos Maszapúlez y señora.

Han salido:

Para Comillas, don Isidoro Martín y señora.

—Para Rueda (Valladolid) la señorita Lucrecia Moro, funcionaria de la Delegación de Hacienda.

Aniversario

Se cumple aniversario del óbito del excelentísimo señor don Siro Aboín Rojas, conde de Montefrío.

A la ilustre familia del finado, renovamos en esta fecha la expresión de nuestro sentimiento.

**Se vende** motor eléctrico «Siemens» de 35 HP., de 25 HP. Constructora nacional Eléctrica, y de 1 HP. Geal nuevos. Soldadura Eléctrica Standard de cintas de sierra, nueva. Melquiades Hidalgo. Arévalo.

La Electrificación Rural

Acompañado de atento saludo del señor administrador de «Luz y Fuerza», importante revista de Electricidad y sus aplicaciones, don Diego Manzano Campos, hemos recibido un ejemplar de la reciente publicación sobre la Electrificación Rural, problema nacional, que junto con bonitos grabados, constituye una obra de gran interés para la técnica y adelanto de la electrificación.

PERDIDA chota año y medio; pelo castaño oscuro, sin señal ni marca. Entregar en La Cañada a Bonifacio Nieto. Se gratificará.

**Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Avila**

**Concurso general de traslados**

El Ilmo. Sr. Director General de 1.ª Enseñanza en telegrama de ayer, me dice lo que sigue:

«Plazo presentación peticiones concurso general traslados queda prorrogado hasta el día 31 actual. Hágalo público para general conocimiento».

El jefe de la Sección, Pablo Pérez.

PERDIDA de un reloj de señora, de Avenida Portugal, Plaza de Santa Teresa al Recreo. Se gratificará devolución en Avenida Portugal, número 1, 1.ª izquierda.

SE VENDE una casa con corrales Para tratar: Parrilla, núm. 7.

Día del Seminario

También hay para vosotros una llamada especial. Avila os acoge con cariño dentro de sus muros milenarios. Os envuelve con la caricia de sus aires puros. Os enseña con el silencio de sus calles calladas, evocadoras, con la lección de sus viejos monumentos, con el hábito místico de sus santos y de sus héroes... La mayor parte de vosotros nos sabéis comprender. Cuando venís un año y otro a nuestro pueblo, es porque vuestro espíritu se encuentra a sí mismo entre nosotros, es porque nuestra manera, nuestra vida se adapta con la vuestra. Es porque sois avileños de corazón.

Durante vuestra estancia entre nosotros, más o menos, recibís los beneficios de nuestra Diócesis, recibís la asistencia de nuestro clero.

Por eso también nos dirigimos a vosotros pidiéndoos vuestra ayuda en favor de nuestro Seminario, el corazón de la Diócesis, la almárga de nuestros sacerdotes, el semillero de los ministros de la verdad y del bien, el Nazaret de la Diócesis de la Santa de España.

Coincide el Día del Seminario con vuestra presencia en la ciudad. ¡Acordáos de nuestro Seminario! Ciertamente más os debéis a vuestra Diócesis, que en ella como en ningún sitio debéis militar en las filas vocacionistas a que el Papa invita a toda la cristiandad, pero... siquiera un pequeño recuerdo secundario... para esta otra Diócesis, de la cual sois también...

Juan de Yepes.

PERDIDA medalla Virgen Alcázar entre Hotel Continental y «La Peña» Se gratificará en dicho Hotel.

Obsequio a las campeonas abuleses de Baloncesto

El presidente de la Sociedad deportiva «La Peña», don Juan Salgado, obsequiará el próximo día 12 con una merienda a la delegada provincial de la Sección Femenina y a las jugadoras del equipo de Baloncesto de nuestra ciudad con su árbitro y entrenador del equipo, camarada «Lito» que en diferentes ocasiones ha triunfado con notables éxitos, hasta quedar subcampeón nacional en el último celebrado en Palma de Mallorca. Por la noche, en honor de estas camaradas de la Sección Femenina, la Sociedad «La Peña» celebrará una verbena.

Con ésto, «La Peña» rinde un homenaje de admiración y aplauso a estas camaradas que tan alto han sabido dejar el nombre de Avila en el campo del Deporte.

OCASION

Se vende motor Gas-Oil marca «Crosley» de 10 HP., seminuevo. Melquiades Hidalgo. Arévalo.

MUJERES DE ACCIÓN CATÓLICA

Mañana miércoles no dejéis de asistir al círculo general en Palacio a las ocho y al retro mensual para Marías de los Sagrados y Mujeres de Acción Católica el jueves, por la mañana a las ocho en Las Nieves, por la tarde a las siete y media en Reparadoras.

SE VENDE la casa número 9 de la calle Duque de Alba. Para tratar en San Jerónimo 1.

En la imprenta de este periódico se encuentran a disposición de quien acredite ser su dueño, los cupones de una cartilla de racionamiento hallados en la vía pública por don Felipe Piera.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila Circular núm. 164

A partir de la publicación de la presente regirán los siguientes precios para las frutas y verduras que se indican.

FRUTAS		
	MAYOR	DETALL
Albaricoque .....	1'23	1'55
Albarillos .....	1'23	1'55
Albérchigos .....	1'23	1'55
Brevas .....	1'23	1'55
Ciruelas .....	1'50	1'95
Dátiles .....	2'18	2'75
Fresa .....	7'89	9'85
Fresón .....	5'04	6'30
Granadas .....	0'76	0'95
Higos .....	1'23	1'55
Higos chumbos .....	0'62	0'80
Kaqui .....	2'18	2'75
Limón .....	1'47	1'85
Manzana .....	2'18	2'75
Melocotón .....	1'71	2'15
Melón .....	0'85	1'10
Membrillo .....	0'90	1'15
Nisperos .....	1'00	1'25
Paraguayas .....	1'20	1'50
Peras .....	2'61	3'25
Sandias .....	0'57	0'70
Uva .....	1'99	2'50

VERDURAS		
Aceugas .....	0'66	0'85
Ajos .....	1'00	1'25
Alcachofas .....	1'71	2'15
Berenjenas .....	0'76	0'95
Calabacín .....	0'62	0'80
Calabaza .....	0'76	0'95
Cardo .....	0'76	0'95
Cebolla .....	0'95	1'20
Cebolleta .....	0'95	1'20
Repollos .....	0'66	0'85
Coliflor .....	0'76	0'95
Chirivias .....	1'23	1'55
Escarola .....	0'66	0'85
Espárragos .....	4'32	5'40
Espinacas .....	2'18	2'75
Guisantes .....	1'23	1'55
Habas .....	1'23	1'55
Judías .....	2'42	3'05
Lechugas .....	0'66	0'85
Nabo .....	0'81	1'00
Pepino .....	0'76	0'95
Pimiento .....	2'66	3'35
Setas .....	3'13	3'95
Tomates .....	1'23	1'55

Sobre estos precios únicamente se podrán cargar al público los arbitrios municipales. De acuerdo con las instrucciones comunicadas en la orden circular del Ministerio de la Gobernación de fecha 5 de corriente, se advierte que estos precios son considerados como tope máximos, que por tanto los comerciantes podrán fijar precios inferiores, considerando ilegales todos cuantos acuerdos o conclusiones se realicen entre comerciantes o industriales para impedir la fijación de precios inferiores.

El gobernador civil, P. D. J. Hebrero.

Registro Civil

Día 9 de agosto.  
Matrimonio: Antonio Armario Parodiz con María Teresa Corbacho Jiménez, en San Vicente; Cristino Barrogán Álvarez con María de los Angeles Roldán Zárate, en Santiago.  
Defunciones: Rosa María Vicente Larraza, de 2 años de edad, (Santiago 1); Escolástica González Muñoz, de 85 años de edad, (Avenida de Portugal 5).

Día 10.  
Nacimientos: Francisco Javier Monsalve Aulestiarte, (Plaza de Santa Teresa 5).  
Defunción: Felicitas González Gil, de 50 años, (San Andrés 16).

Día 11.  
Nacimiento: Carlos Carmelo García Bandín, (Santa Teresa 11).

**Torrón FOTOGRAFO**  
Estrada 7.—AVILA

ULTIMA HORA

Continúa la batalla del Archipiélago Salomón

TRECE barcos y un contratorpedero hundidos por los SUBMARINOS ALEMANES

Manifestación de estudiantes indios disuelta

BENARES.—La policía ha disuelto una manifestación estudiantil mediante una carga en la que se valió de varas de bambú que por una punta terminan en plomo y la otra queda libre. También se da cuenta de manifestaciones indias de estudiantes disueltas en otros lugares.—EFE.

Continúa la batalla del Archipiélago Salomón

MELBOURNE.—Se declara oficialmente por el Cuartel General que continúa la batalla en el Archipiélago Salomón. Los aviones aliados han atacado contra la navegación japonesa.—EFE.

Comunicado alemán

BERLIN.—El Alto Mando alemán da cuenta de que la aviación ha intensificado sus ataques contra los movimientos de las tropas soviéticas, habiendo hundido once transportes con un desplazamiento total de 12.700 toneladas.

Al Oeste de Kallach el enemigo se ve cada vez más reducido. Ciento noventa y tres aviones soviéticos han sido derribados en las jornadas del 9 y del 10 de agosto. Se han perdido en dichas jornadas solamente catorce aparatos alemanes.

En el frente de Volchov varios ataques enemigos fueron rechazados parcialmente en el curso de contraataques. Diez y seis aviones enemigos fueron derribados ayer.

Durante las tres últimas jornadas han logrado nuevos éxitos los submarinos alemanes contra un convoy al que han causado grandes pérdidas en los varios ataques lanados día y noche por los submarinos. Seis barcos y un contratorpedero han sido hundidos con un desplazamiento total de 46.000 toneladas. Otros siete barcos fueron torpedeados, pudiendo darse por perdidos la mayor parte de ellos.

A lo largo de la costa africana fueron hundidos siete barcos.—EFE

Tres mataderos clandestinos

MADRID.—Tres mataderos clandestinos han sido descubiertos por la policía en los que se sacrificaban mulos y asnos inservibles para el

LIBRAMIENTOS

puestos al pago en la Delegación de Hacienda

Don José Mayorai; don José María de Miguel; señor jefe provincial de Sanidad; señor habilitado del distrito forestal; señor presidente de la Audiencia Provincial; don Luis y María Gómez; don Antonio Jiménez; doña Petra Sanz; don Julián González; doña Petronila Gómez; don Ernesto Gutiérrez; doña María Martínez; don Bonifacio A. Resina; don Gerardo Fernández; don Victor Gil; don Bernardo Ruiz; don Luis de Miguel; doña Julián Muñoz; don Mateo Martín; don Cirilo Fernández Nieto; señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica; don Angel Esteban Matilla; don José Mayorai; señor jefe de la oficina de turismo, don Perfecto Vaquero y don Eronisco Ramírez.

servicio. Fueron detenidos catorce individuos complicados en el negocio.—(Cifra).

Funerales por Ramón García Noblejas

MADRID.—Con asistencia de la madre del camarada fallecido víctima de un accidente de automóvil, Ramón García Noblejas, en circunstancias conocidas, se han celebrado esta mañana solemnes funerales en la iglesia de la Concepción. Asistieron también numerosas jerarquías y autoridades.—(Cifra).

Huérfanos de la Guerra y de la Revolución en el Hogar Castilla

MEDINA DEL CAMPO.—Cuatrocientos cincuenta niños, huérfanos de la revolución y de la guerra han

llegado al Hogar Castilla inaugurado recientemente por Auxilio Social a quien el Caudillo ha confiado la formación de los pequeños ciudadanos. (Cifra).

Prisioneros franceses que retornan a Francia

COMPIEGNE.—Laval ha recibido a los prisioneros franceses que retornan a Francia. Acudió al mismo tiempo, según declaró, a testimoniar su gratitud en nombre de Francia y del mariscal Pétain a los productores franceses que han marchado a trabajar a Alemania y que con su proceder han hecho posible el retorno de estos compatriotas que hallaban prisioneros en los campos de concentración.—EFE

CAMPAMENTO de San Juan de la Cruz en Hoyos del Espino

Vamos a tratar hoy un aspecto interesantísimo de estos hogares de verano que la Providencia de Dios ha deparado a nuestros camaradas, sugiriendo la idea de los mismos a nuestro Caudillo, que felizmente ha encontrado hombres prácticos en su realización.

Este campamento —al igual que los demás— no es un lugar de holganza, ni simplemente un refugio apacible de descansado bienestar. Está muy equivocado el que crea que su finalidad única es el engorde en unos cuantos kilos, el airearse con unos excelentes aires de sierra y el tefirse la piel con coloridos muy expresivos de salud. Bastaba con leer detenidamente lo que nuestro DIARIO viene haciendo unos días diciendo para llegar a la conclusión de que el campamento no es una vulgar colonia veraniega destinada sólo a recuperar fuerzas perdidas. El campamento que lleva el nombre del eximio San Juan de la Cruz no es eso sólo ni mucho menos.

Es un pequeño colegio de internado con todas las ventajas del mismo y metido en el corazón de una sierra a donde no llega el tumulto de pasiones de un mundo que no vive más que para divertirse. Es un centro de bien saber y de bien obrar. Academia eminentemente formativa, sin perder por ello su estilo alegre y juvenil, deportivo y militar. ¿Es que el oír la Santa Misa para un creyente no es un gozo muy grande? ¿Es que el instruirse religiosa y socialmente no complace a un espíritu selecto? ¿Es que el leer un libro ameno no tiene encantos singulares? ¿Es que el realizar un deporte honesto y no violento no es una cosa placentera? ¿Es que el hacer instrucción militar y movimientos de esta índole no agrada... y más si oyen nuestros oídos los vibrantes sonidos de las cornetas castrenses?

¿No será todo esto mejor que el andar todo el día columpiándose o jugando a juegos de violencia peilgrosa? ¿No es preferible esto a ver a la criaturas, si son pequeñas, subiéndose a los arbolitos destrozando

nidos, apedreando a los pacíficos viandantes? Y si son mayorcitos, pasando el día en insulseces intrascendentes, frívolas, cuando no pecaminosas, en bailes más o menos deshonestos, sin ocuparse de hacer cosas que el día de mañana les han de ser muy provechosas?

La vida recta y ordenada consiste primera y principalmente en recrear el espíritu y el cuerpo conforme a la voluntad de Dios que hizo el uno y el otro, moviendo en esta dirección todas las energías humanas. En la vida del campamento nada es hostil al hombre, todo es placentero. Allí desde la mañana hasta que las sombras de la noche se adueñan del espacio todo es vida, es actividad, es lucha, es bienestar relativo, es alegría.

Cuando nuestros muchachitos caen en las grandes colchonetas de sus tiendas, después de haber mandado a Jesús y a la Virgen sus últimos besos, aquellos besos que les enseñaron sus madres queridas, duermen como unos «benditos» con el sueño placido y sereno del chiquito que en todo el día se ha ocupado en cosas buenas: ha nutrido su pequeña inteligencia y su corazón con cristianas enseñanzas de transcendencia eterna (aquí sí que es propia esta palabrita de la que hoy tanto se abusa) y el cuerpecito se ha llenado de una plenitud grande de energías físicas reconfortantes en gran manera.

El lema del sabio: un alma sana en un cuerpo sano. Esta es la vida íntima del Campamento que tiene su sede en Hoyos del Espino.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 18

Granja JUAN ANTONIO

MUÑANA Se venden jaulas, conejos adultos y gazapos Gigante España.

Jabón tocador TOLEDO :: Hojas de afeitador LAZAR  
PERFUMERIA AL POR MAYOR  
ALMACENES MARTINEZ PULIDO, RAIMUNDO LULIO, 5, MADRID